

Protestas en Panamá lograron cambiar camino para nueva Constitución



Panamá, 24 dic (RHC) Los movimientos sociales panameños lograron una victoria al obligar al Gobierno a desistir de reformas constitucionales por vía de una comisión y el Parlamento, y convocar a diálogo nacional con apoyo del PNUD.

Una nota oficial reconoció el hecho bajo el título de 'Presidente Cortizo Cohen escucha a los panameños y decide ampliar el diálogo nacional sobre las reformas constitucionales', cuyo objetivo es lograr un consenso sobre el contenido de la Carta Magna, cuya propuesta pudiera llevarse a referendo en el año 2021.

La víspera, Cortizo firmó un Memorando de Entendimiento con Linda Maguire, representante residente del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), con el propósito de diseñar una metodología para facilitar y desarrollar un diálogo entre panameños.

Maguire dijo a la prensa que las conversaciones comenzarán por mesas locales, provinciales y comarcales, con participación ampliada para hablar sobre las reformas que hacen falta y luego tener una mesa nacional para agregar todas las contribuciones.

'Nuestro rol es solo de facilitar. No somos mediador, no entramos en el contenido ni en la discusión. Para nosotros la imparcialidad y la soberanía son fundamentales', aclaró la representante del PNUD y agregó que los panameños definirán el enfoque del diálogo porque tienen todo lo que hace falta en términos de derecho y el contenido.

Los más importantes medios locales de prensa consideraron este cambio como 'un giro de timón' del mandatario, que defendió primero la redacción de reformas por el revivido Consejo de la Concertación Nacional para el Desarrollo, un ente consultor creado desde principios de siglo, y tales resultados fueron aceptadas por el pleno de la Asamblea Nacional.

Cortizo propuso y el Gabinete sancionó, solicitar al legislativo retirar las reformas constitucionales aprobadas anteriormente, exigencia que enarbolaron las masivas protestas populares que estremecieron la capital y provocaron severas confrontaciones entre jóvenes y la Policía, que dejaron unos 90 detenidos y decenas de heridos.

El proceso de armar un diálogo toma unos cuatro o cinco meses, explicó el presidente y añadió que, en 2021, coincidiendo con el bicentenario de la independencia de España, espera que se voten las reformas, entre ellas, las requeridas por los tres órganos del Estado: Ejecutivo, Legislativo y Judicial.

El mandatario apoyó la ampliación de las consultas a otros sectores, con la aspiración de que la propuesta no divida al país, 'porque hay heridas que pueden cerrarse y solo queda la cicatriz, pero hay heridas que no cicatrizan', dijo a los periodistas y advirtió: 'ustedes saben a qué me refiero'.

Sin mencionarlo, Cortizo se refirió a que el trigésimo aniversario de la invasión de Estados Unidos a Panamá, conmemorado el viernes pasado, desinhibió a familiares y amigos de las víctimas y produjo un desborde de denuncias, reclamos de justicia y señalamientos al agresor Estados Unidos y a los sectores nacionales que apoyaron la acción militar.

La inédita declaración del Duelo Nacional y la participación del presidente en las actividades oficiales, fue la expresión de apoyo oficial para investigar y lograr armar la verdadera historia de lo ocurrido, al tiempo que pretenden documentar la mayor cantidad posible de víctimas mortales de la masacre, independiente de su papel.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/210521-protestas-en-panama-lograron-cambiar-camino-para-nueva-constitucion>



Radio Habana Cuba